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TJEBC 

  
  
FRONTERA. 
“REGIDOR MIGUEL OREA APROVECHA DISCULPA PARA HABLAR DE SUS 
ASPIRACIONES POLÍTICAS” 
Ensenada BC.- Luego de que el regidor independiente Miguel Orea de 
Santiago fuera sentenciado a emitir una disculpa pública a la ex candidata a la alcaldía, 
Brenda Mendoza Kawanishi, por violencia política contra las mujeres en razón de género, el 
regidor convocó a los medios de comunicación y aprovechó al espacio para manifestar sus 
aspiraciones políticas. 
https://www.elimparcial.com/tijuana/ensenada/Regidor-aprovecha-disculpa-para-hablar-
de-sus-aspiraciones-politicas---20220131-0036.html 
https://www.elimparcial.com/tijuana/ensenada/Regidor-Miguel-Orea-aprovecha-disculpa-
para-hablar-de-sus-aspiraciones-politicas-20220131-0021.html 
  
  
ZETA. 
“FUE UNA CRÍTICA POLÍTICA, NO PERSONAL, DICE OREA AL OFRECER DISCULPA 
PÚBLICA POR VIOLENCIA EN RAZÓN DE GÉNERO” 
ENSENADA.- El regidor independiente Miguel Orea Santiago ofreció, a través de un video, 
disculpas públicas a la excandidata de la Alianza Va Por Baja California, Brenda Mendoza 
en el pasado proceso electoral, sin llamarla por su nombre, atendiendo la sentencia del 
Tribunal de Justicia Electoral del Estado de Baja California (TJEBC), ratificada por el Tribunal 
Electoral del Poder Judicial de la Federación. 
https://zetatijuana.com/2022/01/fue-una-critica-politica-no-personal-dice-orea-al-
ofrecer-disculpa-publica-por-violencia-en-razon-de-genero/ 
  
  
RADAR BC. 
“PERMITEN A PARTIDOS POLÍTICOS RECIBIR FINANCIAMIENTO SIN EMITIR FACTURAS” 
MEXICALI. – Tras considerar que los partidos políticos no persiguen un fin de lucro ni 
económico, ni son proveedores de bienes y servicios, autoridades electorales 
determinaron que podrán acceder a los recursos del financiamiento público, sin necesidad de 
emitir facturas… Mientras tanto, el partido Movimiento Ciudadano presentó un recurso de 
inconformidad ante el Tribunal de Justicia Electoral del Estado (TJEBC). 
https://radarbc.com/general/permiten-a-partidos-politicos-recibir-financiamiento-sin-
emitir-facturas/ 
  
  
  

POLÍTICA ELECTORAL 

  
  
INSTITUCIONES LOCALES - NACIONALES / GENERALES 
  

  
-      NACIONALES 
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EL FINANCIERO. 
“HACIENDA NEGA RECURSOS ADICIONALES AL INE PARA LA REVOCACIÓN DE 
MANDATO” 
Como ya había anticipado el Gobierno federal, la Secretaría de Hacienda negó al 
Instituto Nacional Electoral (INE) los mil 730 millones de pesos que solicitó de 
ampliación a su presupuesto para la revocación de mandato, informó Edmundo 
Jacobo Molina, secretario Ejecutivo, durante la sesión del Consejo General de esta 
tarde. 
https://www.elfinanciero.com.mx/nacional/2022/01/31/hacienda-niega-recursos-
adicionales-al-ine-para-la-revocacion-de-mandato/ 
  
  
ARISTEGUI NOTICIAS. 
“INE DESTITUYE A PRESIDENTA Y CONSEJERO DE INSTITUTO ELECTORAL DE 
HIDALGO POR FALLAS EN EL PREP” 
El Consejo General del Instituto Nacional Electoral (INE) destituyó a la consejera 
presidenta del Instituto Electoral de Hidalgo, Guillermina Vázquez Benítez, así como 
al consejero electoral Francisco Martínez Ballesteros, por las fallas registradas en el 
Programa de Resultados Electorales (PREP) en los comicios de octubre de 2020. 
https://aristeguinoticias.com/0102/mexico/ine-destituye-a-presidenta-y-consejero-
de-instituto-electoral-de-hidalgo-por-fallas-en-el-prep/ 
  
  
  

GOBERNADORA / GOBIERNO ESTATAL 

  
  
EL SOL DE TIJUANA. 
“NO VAN A QUEDAR IMPUNES LOS ASESINATOS A PERIODISTAS”: GOBERNADORA 

La gobernadora de Baja California, Marina del Pilar Ávila Olmeda, aseguró que los 
asesinatos de los periodistas Lourdes Maldonado y Margarito Martínez no van a quedar 
impunes y ya hay avances en las investigaciones. 
https://www.elsoldetijuana.com.mx/local/no-van-a-quedar-impunes-los-asesinatos-a-
periodistas-gobernadora-7806489.html 
  
  
EL SOL DE TIJUANA. 
“INSTALAN MECANISMO ESTATAL DE PROTECCIÓN DE PERSONAS DEFENSORAS DE 
DERECHOS HUMANOS Y PERIODISTAS” 

Tijuana.-Fue establecido el Mecanismo Estatal de Protección de Personas Defensoras de 
Derechos Humanos y Periodistas este lunes. Dicho mecanismo está integrado por autoridades, 
poderes autónomos, autoridades municipales y estatales, personas defensoras de Derechos 
Humanos y representantes del gremio periodístico de Baja California. 
https://www.elsoldetijuana.com.mx/local/instalan-mecanismo-estatal-de-proteccion-de-
personas-defensoras-de-derechos-humanos-y-periodistas-7805601.html 
  
  
AFN TIJUANA. 
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“ENTRE RECLAMOS Y DUDAS, INSTALAN EL MECANISMO DE PROTECCIÓN A 
PERIODISTAS” 

TIJUANA BC 31 DE ENERO DE 2022 (AFN).- En medio de reclamos y dudas entre las mismas 
autoridades, este lunes se instaló en la entidad el Mecanismo de Protección de Personas 
Defensoras de Derechos Humanos y Periodistas. 
http://www.afntijuana.info/informacion_general/125212_entre_reclamos_y_dudas_instala
n_el_mecanismo_de_proteccion_a_periodistas 
  
  
FRONTERA. 
“SERÁ BC SEDE DE LOS JUEGOS NACIONALES CONADE 2022”: MARINA DEL PILAR 

Tijuana BC.- Debido al compromiso de la Gobernadora de Baja California, Marina del Pilar Avila 

Olmeda, de coordinarse con el Gobierno de México y el presidente Andrés Manuel López Obrador para hacer 
del Estado un motor del impulso al deporte mexicano, la entidad será sede de los Juegos Nacionales CONADE 

2022, a celebrarse entre los meses de mayo y junio. 

https://www.elimparcial.com/tijuana/tijuana/Sera-BC-sede-de-los-juegos-nacionales-
Conade-2022-Marina-del-Pilar-20220131-0026.html 
  
  

  
  

AYUNTAMIENTOS 

  
  

-      MEXICALI 
  
  
LA VOZ DE LA FRONTERA. 
“DEFIENDE ALCALDESA LOS RECURSOS OTORGADOS A REGIDORES” 
Como bueno consideró el trabajo de los regidores la alcaldesa Norma Alicia 
Bustamante Martínez, quien defendió, de nueva cuenta, los recursos otorgados a ellos 
en materia de gasto social y asesores 
https://www.lavozdelafrontera.com.mx/local/defiende-alcaldesa-los-recursos-
otorgados-a-regidores-7802450.html 
  
  
LA CRÓNICA. 
“PIDE ALCALDESA MESA DE TRABAJO POR ASESORES Y GASTO SOCIAL DE 
REGIDORES” 
A una mesa de trabajo con regidores municipales y ciudadanos es a lo que llamó la 
presidenta municipal de Mexicali, Norma Bustamante Martínez, para resolver las 
críticas relacionadas al recurso para asesores y gasto social de los regidores. 
https://www.elimparcial.com/mexicali/mexicali/Pide-alcaldesa-mesa-de-trabajo-
por-asesores-y-gasto-social-de-regidores-20220131-0021.html 
  
  
LA CRÓNICA. 
“FALTAN CERCA DE 160 FRACCIONAMIENTOS DE REGULAR EN MEXICALI” 
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Son cerca de 150 o 160 fraccionamientos se mantienen irregulares en 
Mexicali, informó el director de Administración Urbana del Ayuntamiento Rogelio 
Guzmán Obispo. 
https://www.elimparcial.com/mexicali/mexicali/Faltan-cerca-de-160-
fraccionamientos-de-regular-en-Mexicali-20220131-0032.html 
  
  
-      TIJUANA 
  
  
EL SOL DE TIJUANA. 
“UTILIZAN EL SITT SOLO 800 PASAJEROS AL DÍA” 
Escasos 800 pasajeros usan el Sistema Integral de Transporte de Tijuana (SITT) al día, 
por lo que el Ayuntamiento de Tijuana trabaja en conjunto con la empresa responsable 
de la operación para reactivar el servicio y aumentar el número de unidades. 
https://www.elsoldetijuana.com.mx/local/utilizan-el-sitt-solo-800-pasajeros-al-dia-
7806466.html 
  
  
EL SOL DE TIJUANA. 
“REGRESAN DESCUENTOS EN RECARGOS Y MULTAS A PARTIR DE FEBRERO EN 
AYUNTAMIENTO DE TIJUANA” 
Tijuana.- El XXlV Ayuntamiento que preside Montserrat Caballero Ramírez, recuerda 
que a partir de mañana primero de febrero y hasta el 30 de abril de 2022, los 
contribuyentes tendrán más facilidades para cumplir con sus obligaciones, luego de 
la aprobación de estímulos fiscales en recargos y multas municipales del Ejercicio 
2022 y anteriores. 
https://www.elsoldetijuana.com.mx/local/regresan-descuentos-en-recargos-y-
multas-a-partir-de-febrero-en-ayuntamiento-de-tijuana-7804084.html 
  
  
-      ENSENADA 
  
  
EL VIGÍA. 
“APRUEBA CABILDO PLAN MUNICIPAL DE DESARROLLO 2021-2024” 
Por unanimidad regidores del XXIV Ayuntamiento de Ensenada y en sesión 
extraordinaria de Cabildo, aprobaron el Plan Municipal de Desarrollo (PMD) 2021-
2024 
https://www.elvigia.net/general/2022/2/1/aprueba-cabildo-plan-municipal-de-
desarrollo-2021-2024-386103.html 
  
  
LA JORNADA BC. 
“CANCELAN CARNAVAL DE ENSENADA POR PANDEMIA” 
Ensenada, 31 de enero.- Por unanimidad de votos de los ediles del Ayuntamiento de 
Ensenada, se aprobó la cancelación oficial de la celebración del Carnaval de 
Ensenada 2022. 
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https://jornadabc.com.mx/bajacalifornia/cancelan-carnaval-de-ensenadar-
pandemia/ 
   
  
-      ROSARITO 
  
  
FRONTERA. 
“CONFIRMA ALCALDESA DE ROSARITO BAJA BEACH FEST” 
Tijuana BC.- La alcaldesa de Rosarito, Aracely Brown Figueredo, confirmó la 
realización del Baja Beach Fest en agosto del presente, a pesar de que sigue la 
pandemia del Covid-19.  
https://www.elimparcial.com/tijuana/tijuana/Confirma-alcaldesa-de-Rosarito-Baja-
Beach-Fest-20220131-0034.html 
  
  
  
-      SAN FELIPE 
  
  
LA VOZ DE LA FRONTERA. 
“EN MENOS DE UN MES, RECAUDA SAN FELIPE 9 MDP” 
En los primeros 20 días de su fundación como nuevo municipio, el puerto de San Felipe 
ha recaudado alrededor de 9 millones de pesos que han apoyado al pago de 
servicios y nómina de los trabajadores locales. 
https://www.lavozdelafrontera.com.mx/local/en-menos-de-un-mes-recauda-san-
felipe-9-mdp-7802729.html 
  
  
  
  

CONGRESO 

  
  
FRONTERA. 
“SIGUE ANÁLISIS LA MUNICIPALIZACIÓN DE LA ZONA ESTE DE TIJUANA” 
Tijuana BC.- La municipalización de la Zona Este de Tijuana sigue en análisis, ya que será 
necesario consultar a los habitantes de esa demarcación, entre otras necesidades para 
aprobar la iniciativa, informó el presidente de la Mesa Directiva del Congreso de Baja 
California.  
https://www.elimparcial.com/tijuana/tijuana/Sigue-analisis-la-municipalizacion-de-la-Zona-
Este-de-Tijuana-20220131-0028.html 
  
   
  

SECTOR EMPRESARIAL / ECONÓMICAS 
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-      MEXICALI 
  
  
LA VOZ DE LA FRONTERA. 
“AUTOS QUE INGRESARON AL PAÍS DE MANERA IRREGULAR IMPIDEN VENTA 
LA VENTA FORMAL DE VEHÍCULOS USADOS” 
El decreto que permite la regularización de autos de procedencia extranjera y que 
ingresaron al país de manera irregular inhibirá la venta formal de vehículos usados y 
beneficiará a los que se dedican al comercio irregular de estas mercancías, María 
Ignacia Saavedra Reynoso. 
https://www.lavozdelafrontera.com.mx/local/autos-que-ingresaron-al-pais-de-
manera-irregular-impiden-la-venta-formal-de-vehiculos-usados-7805419.html 
   
   

  

ASOCIACIONES / COMUNIDADES / ONG’S / OSC 

  
  
-      MEXICALI 
  
  
LA VOZ DE LA FRONTERA. 
“SOLICITAN PEPENADORES ROTACIÓN DE TURNOS EN CENTRO DE 
TRANSFERENCIA” 
Un grupo de pepenadores que trabajan en el centro de transferencia Xochimilco, 
solicitaron la intervención del Ayuntamiento de Mexicali para poder realizar una 
rotación de horario pues, los más 80 que laboran en el turno nocturno, no consideran 
equitativo el trabajo y ganancia con sus compañeros del turno matutino y vespertino, 
además de que solicitan mayores medidas de seguridad. 
https://www.lavozdelafrontera.com.mx/local/solicitan-pepenadores-rotacion-de-
turnos-en-centro-de-transferencia-7804482.html 
  
  
LA VOZ DE LA FRONTERA. 
“TRANS ESTÁN FELICES POR REFORMA AL CÓDIGO CIVIL” 
Integrantes de la comunidad transexual de Baja California se encuentran felices por 
las recientes reformas al Código Civil del Estado, ya que no serán discriminados a la 
hora de mostrar su identificación, pero consideran que éste es apenas es el comienzo 
de una larga lucha por la defensa de sus derechos. 
https://www.lavozdelafrontera.com.mx/local/trans-estan-felices-por-reforma-al-
codigo-civil-7802269.html 
  

   
EDUCACIÓN / CULTURA. 
  
  
LA CRÓNICA. 
“INICIAN CLASES EN BAJA CALIFORNIA EN NIVEL MEDIO SUPERIOR” 
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MEXICALI.– Este martes 1 de febrero de febrero arrancarán los inicios de clases en escuelas 
de nivel medio superior en diferentes modalidades, de acuerdo al calendario escolar, 
mientras que en el nivel superior la Universidad Autónoma de Baja California (UABC) comenzó 
en modo semipresencial desde este lunes 31 de enero. 
https://www.elimparcial.com/mexicali/mexicali/Inician-clases-en-Baja-California-en-nivel-
medio-superior-20220131-0023.html 
  
  
EL SOL DE TIJUANA. 
“50% DE LAS CLASES ESTÁN SUSPENDIDAS POR FALTA DE PAGO A MAESTROS” 
Tijuana.- Desde el pasado mes de noviembre, la sección 2 del Sindicato Nacional de 
Trabajadores de la Educación (SNTE) mantiene suspendidas clases en educación básica 
debido a la falta de pago de nómina extraordinaria, lo que representa la mitad del 
magisterio en Baja California. 
https://www.elsoldetijuana.com.mx/local/50-de-las-clases-estan-suspendidas-por-falta-de-
pago-a-maestros-7806479.html 
  
  

-      TIJUANA 
  
  
FRONTERA. 
“CIENTOS DE ALUMNOS INGRESAN POR PRIMERA VEZ A UABC EN CLASES 
PRESENCIALES” 
Tijuana, BC.- Cientos de estudiantes ingresaron por primera vez este lunes a clases 
presenciales en la Universidad Autónoma de Baja California (UABC) campus Tijuana. 
https://www.elimparcial.com/tijuana/tijuana/Cientos-de-alumnos-ingresan-por-
primera-vez-a-UABC-en-clases-presenciales-20220131-0015.html 
   
  

  

SALUD. 
  
  
LA VOZ DE LA FRONTERA. 
“CLASES HÍBRIDAS DEJAN 224 CONTAGIOS DE COVID-19 EN BC” 
Entre agosto y diciembre del año pasado, cuando en Baja California se aplicaba la 
modalidad híbrida en escuelas, la Secretaría de Salud diagnosticó 224 casos de Covid-19 
entre estudiantes, maestros y personal de apoyo en el ámbito educativo. 
https://www.lavozdelafrontera.com.mx/local/clases-hibridas-dejan-224-contagios-de-
covid-19-en-baja-california-7805584.html 
  
  
LA VOZ DE LA FRONTERA. 
“ÓMICRON ACENTÚA DESCENSO EN BC” 
Debido a que han disminuido los casos activos y la ocupación hospitalaria, el titular de 
Evaluación y Seguimiento, Néstor Hernández Milán, ve un panorama positivo en el desarrollo 
del Covid-19, aunque Baja California continúa en semáforo epidemiológico naranja. 
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https://www.lavozdelafrontera.com.mx/local/omicron-acentua-descenso-en-baja-
california-7802789.html 
  
  
EL SOL DE TIJUANA. 
“BAJAN CASOS, PERO OCUPACIÓN HOSPITALARIA SIGUE CASI A SU MÁXIMO” 
Tijuana.-Aunque la ocupación hospitalaria Covid-19 en Baja California se mantiene en 
94.87%, con solo 10 camas disponibles en nosocomios estatales, la Secretaría de Salud prevé 
que en próximos días se presente un paulatino descenso. 
https://www.elsoldetijuana.com.mx/local/bajan-casos-pero-ocupacion-hospitalaria-sigue-
casi-a-su-maximo-7803564.html 
  
  
FRONTERA. 
“BARES Y ANTROS LOS MÁS RENUENTES A ACATAR DISTANCIAMIENTO SOCIAL” 
En las inspecciones sanitarias a negocios de esparcimiento, las autoridades han identificado 
que el giro de los bares y antros son los más renuentes a respetar el distanciamiento social 
permitido en semáforo naranja. 
https://www.elimparcial.com/mexicali/mexicali/Bares-y-antros-los-mas-renuentes-a-
acatar-distanciamiento-social-20220131-0013.html 
   

-      TIJUANA 
  
  
LA JORNADA BC. 
“LLAMAN A COLOCAR PUNTOS DE VACUNACIÓN EN LA ZONA OESTE DE 
TIJUANA” 
Mexicali, 31 de enero.- La diputada María Monserrat Rodríguez Lorenzo, hizo un 
llamado a las autoridades de Salud de Baja California con la finalidad de aumentar 
los sitios de vacunación de Covid-19 en la zona oeste de la ciudad de Tijuana. 
https://jornadabc.com.mx/bajacalifornia/llaman-a-colocar-puntos-de-vacunacion-
en-la-zona-oeste-de-tijuana/ 
   
  

COLUMNAS 

  
  
AFN POLÍTICO. 
“SE INCONFORMA LA ALCALDESA Y ABOGA POR BLOGUEROS” 
  
TIJUANA BC 31 DE ENERO DE 2022 (AFN).- La presidenta municipal de Tijuana, Montserrat 
Caballero Ramírez asistió esta tarde a la ceremonia de instalación del Mecanismo de 
Protección para Periodistas y Defensores de Derechos Humanos, a la que convocó ayer el 
gobierno estatal. 
Por cierto, preguntó también sobre la inasistencia de la gobernadora Marina del Pilar Ávila 
Olmeda, porque no obstante digan en la administración Estatal que la convocatoria la hizo 
el secretario General de Gobierno Catalino Zavala Márquez, la verdad es que era, no 
solamente importante, sino necesario que enfrentara a los periodistas en el momento que se 
está viviendo, y escuchara directamente sus demandas, que por cierto, sí se hicieron. 
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La declaratoria de instalación del mecanismo no podemos dejar de decirlo: es tardío e 
innecesario, porque no era imperativo que se instalara con "bombo y platillo". 
Por otra parte, se hace a 8 días del asesinato de Lourdes Maldonado López y a 14 del 
perpetrado en contra de Alfonso Margarito Martínez Esquivel. 
Lo dicho: "muerto el niño tapado el pozo", porque lo que se observa detrás de esto, es que 
el tema de los periodistas no les importa en lo mínimo, ya que sin necesidad de hacer todo 
un ceremonial y protocolo para hacer esta instalación (con todo y su enorme manta que 
anunciaba el tema del evento), este debió haber funcionado desde el primer día de iniciado 
este gobierno, porque ya existía, y bien o mal, ya estaba funcionando, y mínimo, los 
encargados de dicho programa, debieron acercarse al gremio para preguntar cómo 
andaban las cosas. 
http://www.afntijuana.info/afn_politico/125215_afn_politico_se_inconforma_la_alcaldesa
_y_aboga_por_blogueros 
  
  
EN VOZ BAJA / LA VOZ DE LA FRONTERA. 
LAS MESAS… POLITIZAN TEMAS… ELEVA APOYOS… 
  
El gobierno estatal instaló la tarde de ayer la mesa que integrará el mecanismo de protección 
a personas defensoras de derechos y periodistas, encabezado por CATALINO ZAVALA 
MÁRQUEZ, como secretario general de Gobierno, en reacción a los asesinatos de dos 
miembros del gremio periodístico, MARGARITO MARTÍNEZ Y LOURDES MALDONADO. Un 
mecanismo que se instaló de manera reactiva y no proactiva a raíz de dos homicidios 
ocurridos en una semana, de los cuales hasta el momento no hay ni detenidos ni justicia. 
Ayer los periodistas presentes en Tijuana abordaron la necesidad de hacer ajustes al 
mecanismo, entre ellas que sea un sistema transparente que mida los niveles de riesgo; que 
las medidas y coberturas se conozcan y no sean tomadas a discreción por un pequeño comité 
que en su mayoría está integrado por representantes de gobierno. También se puso en la 
mesa el tema de ajustar los lineamientos para definir quién merece ser incluido en el 
mecanismo, dejando en claro que en el periodismo un bloguero puede ser periodista, pero 
no todo bloguero llega a serlo. Resonó el tema de respetar la libertad de expresión y de 
excluir del mecanismo a quienes se ostenten como periodistas y transgredan sus límites al 
extorsionar, exhibir rostros de víctimas y no acatar las leyes en la difusión de información. 
Es un tema muy delicado y hay una línea muy delgada que deberán definir para separar a 
quien realmente se dedica a hacer periodismo y quienes solo se ostentan como periodistas, 
estos últimos causan daño a la profesión y a la credibilidad de la misma. Este martes 
comenzará realmente la integración y recepción de propuestas de parte de los periodistas 
para buscar opciones que refuercen el mecanismo de protección, una oportunidad única para 
que el sistema funcione adecuadamente. 
https://www.lavozdelafrontera.com.mx/analisis/en-voz-baja-7805949.html 
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